

## **Wording - L'UNES sur les protestations étudiantes dans le contexte du conflit au Moyen-Orient**

Résolutions pertinentes de la VSS :

### **Résolution contre l'antisémitisme dans le discours des hautes écoles**

[https://vss-unes.ch/wp-content/uploads/2024/05/2021-11-14\\_Resolution\\_DV177.pdf](https://vss-unes.ch/wp-content/uploads/2024/05/2021-11-14_Resolution_DV177.pdf)

*Élaboré, rédigé et soumis au vote des délégués par la skuba.*

*Adopté lors de la 177e Assemblée des délégués le 14 novembre 2021 à Zurich.*

### **Lettre ouverte sur la gestion des conflits géopolitiques dans les hautes écoles suisses**

*Adopté par le conseil de sections le 24.01.24.*

<https://vss-unes.ch/fr/blog/lettre-ouverte-sur-la-gestion-des-conflits-geopolitiques-dans-les-universites-suisses-2/>

### **Prise de position du comité exécutif :**

- L'UNES condamne tout antisémitisme et toute islamophobie et se distancie des individus et des groupes qui contribuent à la construction de ce discours discriminatoire, déshumanisant et excluant. Les appels à la violence sont condamnés par l'UNES.
- Les hautes écoles font partie de l'espace public. Le droit fondamental à la liberté de réunion et à la manifestation non violente s'y applique également.
- Les hautes écoles sont aussi un espace de débat politique. Dans ce sens, l'UNES appelle au respect du droit à l'expression libre mais non discriminatoire.
- Les hautes écoles ont la responsabilité de transmettre le savoir et de créer un espace de discussion, au profit de leurs étudiants et surtout en tant que service à l'ensemble de la société.
- L'espace suisse de l'enseignement supérieur est un espace dans lequel les idées scientifiques sont échangées, testées et examinées dans le cadre du débat. Pour pouvoir remplir cette mission, le discours des hautes écoles suisses doit être conçu de manière non discriminatoire.
- Nous demandons que les critiques émises par les médias, la politique et l'économie à l'égard du caractère scientifique d'une collaboration de recherche soient examinées par les directions des hautes écoles selon les normes en vigueur dans la recherche et, le

cas échéant, clairement rejetées. Aucune haute école ou groupe de chercheurs et chercheuses ne doit être exclu d'une coopération pour des raisons politiques ou en raison de son origine ethnique ou religieuse.

- Actuellement, un climat de silence est entretenu.
  - Toute forme de discussion constructive et ouverte est refusée. Le silence des hautes écoles suisses concernant l'ensemble du conflit complique le processus de discussion factuelle sur ce sujet. Depuis le 7 octobre 2023, les médias se livrent à une forte polarisation au niveau politique et social. Au centre de cette polémique se trouve parfois un vide intellectuel dans lequel le discours rationnel et les sciences empiriques disparaissent. Les discussions objectives, basées sur l'empirisme et le savoir, sont rares, surtout au niveau institutionnel. L'émotion et le sentiment d'être concerné sont trop importants - ce qui est compréhensible, mais ne favorise pas un débat utile et ciblé.
- L'UNES rappelle qu'elle s'engage activement, avec des projets comme « Students at Risk », en faveur des étudiant-e-s qui ne trouvent plus de recherche et d'enseignement libres dans leur pays d'origine. Pour les personnes en fuite en Suisse, elle gère le centre de compétence national « Perspectives Etudes » ainsi que INVOST.
- La Suisse fait partie de l'IHRA (International Holocaust Remembrance Alliance). Ses recommandations en matière d'enseignement et de recherche doivent être appliquées dans les hautes écoles suisses.

08.05.2024 – Comité exécutif